
今後このような機会があれ

ば参加したいですか？
理　由 良かった点 改善点 感　想

いろいろな意見を聞けて楽しかった。

今後につながる感じがしたから
各々、どう思い活動しているのか、聞けるのが良かった。

まとめるのが難しい。

今後どうつなげるか。

各々活動を、つなげられるのか。

グループでまとめるのはもう少し時間が必要だと思う。

各々頑張っている方々の前向きな意見が聞けて、これが出来れば東栄町が活気ある町にな

るなと思えました。

各々に行うのではなく、つながり協同（働）していけたら、大きな活動になれる。

とてもいい
いろいろな団体の代表の方を通して活動が分かり、また、コミュニケーションがとれ

て非常に良かった。

みんな非常に熱く、とても良いと感じました。

具体的にどのようなPRをすべきかは、そのプロの方をお呼びして話してほしい。

各団体での活動内容や課題を聞くことができて色々参考になりました。

新しい発見や出会いにつながったので、今後の活動に活かしていきたいと思っていま

す。

参加した団体の概要がわかるものがあると良かったです。

どんな団体があり、どんな活動をしているのか、簡単な情報だけでもまとめた資料が

あるといいと思いました。

ありがとうございました。

いろんな情報交換ができて良かった。 グループ分けしたので、濃い内容の意見交換ができた。 他の団体の活動内容も詳しく話が聞けると良かった。 本日のまとめ的な内容をHＰなどで発表してほしいです。

前向きになれる 他団体の活動内容を知ることができた

とてもよい前向きな意見が多く出たが、最後のまとめの段階で無理にまとめようとし

て前のよい意見が形に出なくなった

どんな小さな案もポストイットに書いてはりつければよかった

とてもよい時間を過ごすことができました。

自分達の活動は特にすごいわけでなく自分達の住む地区をきれいにしたいとの思いです

が、それが他の団体つながりひいては町が元気になることにつながりそうだとの確信が持

てたように思いました。

頑張りましょう。

いろいろな団体との話しができて良かった。

東栄町で働いている団体の活動を知ることができて、東栄町で町を良くするために活

動をしてくれていることを知ることができる良い機会だった。

町内でいろいろな活動されている方々の話を聞くことができ、具体的にイメージする

ことができて、良かったです。

自分たちでできることから、無理なく楽しみながら、続けていけるようにしたいと思

うことができました。

いろいろな方の話を聞いてみたい。
町の未来を少しでも明るく楽しみを持てる機会になりました。

ありがとうございました。

東栄町で活動している方たちのことを知り、

自分のできることを考え行動したい。

各、団体の活動の目的や内容がくわしく聞けてよかった。

小さいグループだったので、自分の思いを話しやすかった。

質問もしやすかった。

役場の方がすすめてくれたので、スムーズだった。

今回、対象が中学生以上だった？と思うが、大人だけだったのが残念。声かけをして

ぜひ参加してほしい。

若い人たちががんばって活動していることがうれしい。

住民として応援したいし、できることは協力したい。

これからの東栄町は一人一人の行動力にかかっていると思う。

自分の口から一人でも多くの町民に声かけしていく。

子供や若い人たちが高齢者とかかわる機会を増やしたい。

地域の団体の活動をもっと知りたい。

グループディスカッションの中でも、課題解決に向けたアイデアが出てきて前向きな

議論ができた。

同じような課題を持つ団体があり、共感を持って話し合えた。

知らない活動を多く知ることができた。

意見がなかなか言いづらい人もいたりしたので、工夫が必要
普段の仕事ではなかなか知り合えない団体の活動が知れて学びになりました。自分も地域

に住む一人としてできる範囲で参加できたらいいなぁと思いました。

やりっぱなしにしないこと。

町民間の情報共有や町民の方が、どのような

考えで活動をしているか知れるため。

役場職員として町民の方がどのような考えで、各活動をしているのか知ることができ

た。

また、そこから今まで見えてなかった課題についてわかったため、とても参加して良

かったと思う。

初めましての方や、知っている人がいる中で、各会がどのような活動、どのような考えな

のかを知ることができた。

また課題についても、町としてやってほしいことなどが見えてきた。

町民間の情報共有もできているみたいなので、今後もこのような会があれば良いのかなと

思いました。

もっといろいろな交流ができるといいと思い

ます。

いろいろなことが知れて良かった。知ることは、大切だと思う。

部屋別になったことで、話しやすかった。
つなげてほしい。

託児の利用できることを知っていたら、若い世代の参加が増えていくのかなあと思いま

す。

こういう機会をぜひ増やしてほしい。

各団体の取組みの報告を切り口にグループでいろいろな角度から幅広い内容で話がで

きてよかった。

地域団体グループの取組みが町内で横断的につながる仕組み（ネットワーク）が大切

でこの点をどう具体化するか。

今回のグループ分けのテーマとともに別のテーマへ参加するのもいいかと思います。

まちづくり基本条例の具体化は大変だと思いますが、今回の内容を出発点に一人一人の参

加者を、どう具体化していくか、期待しています。

話し合いの場が大事だと思うから。

少人数での活動発表、グループディスカッションで密な話し合いができてよかったで

す。

課題を共有できたこと。

他の団体の発表をもっと知りたい。グループの団体とつながれなかった。

どんな活動をしているのか知って、つながっていけたらもっとよくなると思う。

やっておわりにしてほしくない。

情報共有が足らない。

託児もあるなら利用したい人は他にもいたはず。案内がたらない。

前向きで発展的な考えに啓発されるので。
根本的な問題解決は見つからないとは思いますが、解決への糸口は見つかった様に思

います。

意見の発表のしあいだけでなく、問題点の核心を明確にしることが大切だと思えまし

た。

今まで通りの発想ではダメ。

あと、問題の核心を明確にしなければいけない。

他の団体の方の話を聞いてみたい。
少人数のグループだったので、意見交流がやりやすかった。

役場の若い方とも話ができてよかった。
準備等、いろいろと大変だったと思いますが、いい時間でした。

つながりが大切なことを、共有できたこと。

多様性を認めあう、環境作りの必要性を共有できたこと。

高齢者（元々ここに住んでいる人達）との交流をさかんにする。

お互いに理解し合える環境、しかけも必要。

持続可能な町のベースには「安心して住める町」（人材が守られる町、医療の充実。）

なってこそ、その上の発展が望めると思う。

話し合いの場が持てたこと。

話し合いの結果、今後につなげていく点をまとめ、実際に今後の実施事項としてあ

げ、実施された方がよいと思う。

話し合っただけでは、次につながらない。

発表グループの内容に差があり、発表をまとめる時間が必要だったのでは、と思っ

た。

話し合いの場がもてるのは良い。

話し合い、発表の方法など、効率的な組み立てを用意したほうがよかったように思う（具

体的にはプロジェクターの使用、発表用のプレゼン用紙（文字を大きくまとめる）など。

まとめて、次に具体的に活かせるシステム化してほしい。

東栄町内で意見交換する機会がないので良い機会だった。 グループワークのテーマがしぼり切れなかった。
いろんな意見を発言したり聞いたりする機会をもっと行っていただけるといいと思いま

す。

成果を期待するならば継続していくことは必

要だと思う。

活動に携わる現場の方の切実な思いがあることを知れてよかった。

立場をわきまえてそれぞれの立場で意見を出し合うことは大事なことと思った。

中間支援組織という概念。

関係人口という概念。

グループディスカッションでは意見を整理、纏めることは大事な作業だと思った。

その一方で1参加者としてのやり切った感（充実感みたいなもの）はあまりなかった。

整理・纏めの後で、もう一つ、参加者が問うてみるといいものがある・・・そう思っ

た。

職員の方の参加が多く、不思議に思った。

自発的なものであろうとなかろうと頭の下がる思いです。

いろんな人と話し合うことができて良かった。
各団体の活動発表は、全体会で行った方がよい。

（PRブースを設置した方いい）

それぞれの活動をされている３グループからくわしくお話を聞けて、町がどんな方々

のどんな努力で支えられているかわかる良いとりくみだったと思います。相互作用で

魅力を高めていくイメージができました！交流に力点を置いたこともよかったです。

皆さん楽しそうでした。

町としてどんな支援ができるのかは、ぜひ町から提案してほしいです！

まちづくり基本条例の重要な項目には、町民の知る権利があります。

今回のとりくみは町民の皆さんの主体的な活動と交流でしたが、町が町民に情報提供

する場も必要だと思います。

交流の場としては有意義 各団体の活動や活動するうえでの思いなどを知ることができた。

様々な方と知り合えたこと

参加したグループの活動を知ることができた。

子どものための環境整備について、活動されている方、これから始めようとされてい

る方、議員の方、行政（福祉課と教育長）と、本当に良いメンバー構成で議論ができ

たこと。

参加団体の名簿がなく、どんな団体が当日参加されているのか分からず不安だった。

広報とうえいに、補助金活用団体の紹介記事が出ているが、名前がわかると参加者

も、質問していことなど事前準備ができて安心だと思う。

交流がさらに広がるように、各団体の次のイベント告知を壁に貼っておいて参加者が

みられるにするなど、全体の場で共有することを工夫すると次に繋がると思う。

グループ構成や、ファシリテーターの進行など、町の方でしっかり準備して頂き、本当に

ありがとうございました。参加者も、まちづくりに主体的に参加する意味で、もっと自分

たちで動いていく必要があると思いました。

東栄町が良くなっていくことを願っていると

同時に私でも何かやれることがないかと思え

るから

しっかり深くかかわれたほどの時間はなかったのですが、少しでも情報交流でき合え

たこと。

協働の意識とつながりをもちたい気持ちで前向きに頑張っておられる方々だと感じ、

地道ではありますが東栄町がいい方向に進んでいることを感じました。

場所の問題。広い場所でグループにわかれて行っていると他のグループのもり上がり

なども伝わり、全体の波動を感じることができたのではないだろうか。

各部屋で話し合うこともよかったのですが、アイスブレイクなど取り入れて、これま

でとは少し違う狙いもあったことを思うと、最後の発表の場だけでは、狙いが生かさ

れてないように思いました。

このアンケートをもとに、見えてきたことから次年度へ向けて、今回の交流会だけで終わ

るのではなく、役場とかかわりながら事業を行っている皆さんが具体的にどのようにして

いくことが大切になってくるかということを確認し、次年度への取り組み方を見つけ出す

会を3月にもう一回できたとしたらこれまでとは違うと具体化できる動きに手ごたえを感じ

ると同時に期待と希望を見つけ出せると思わされています。

お店の営業日 たくさんの方と知り合いになれました。

各団体の課題を小グループ制で話し合う事で、解決への糸口がみつかった。今後の可

能性が広がった。

具体的な話し合いの場となった。

各団体の代表が集まる機会が増えると連携ができ大きな動きになると思った。 知らない団体がたくさんあり、うまく連携していく事で今後の可能性を感じた。

みんなで作る形にできたら、もっと良い場に

なる。
多様な団体が集まり、つながりができた。

具体的なアクションにつなげるには1回では難しい。

小さく繰り返すことが大切。→伴走。

対話の場づくりの設計をもう少し学ぶと良いかと思います。

→役場だけで運営する必要はない！

共助レベルで気軽にまちの人が集まり、活動の話が出来る場がどんどん作れたら。

個人：主体的な活動者が増える

→団体：一人じゃできないことを見つけ、協力してとりくみ始める

→中間支援の役割：社協、てほへ、観光協会、まるたま、etc(ここのあり方も多様）

⇒中間支援どうしの繋がりや共有が重要では？

楽しくできました。
ファシリテーターは役場職員じゃなくてもできます。住民ファシリを増やすのもまち

づくりにつながると思います。

良い発表を聞いて地元に良い活動をしている団体の話にありがたみを感じた。 テーマが良く分からない話になってうまく意見が言えなかった。

各グループの活動内容がよく分かった。

参考にすること、悩み、課題が分かった。

他グループの良い点、自グループに取り入れることも分かった。

各グループの課題は違っているので、共通化することは、難しい。（共通するものもある

か・・・）

どのグループも次につながる人の確保が難しいことが分かった。

他団体の活動の様子がよくわかった。

各団体ががんばっている。継続するには、資金が必要。 資金援助を増やしてほしい。

普段関わることのない年代等の人と交流ができたことを良かったと評価している人が

おり今回の交流会の目的は達成になっていたと思う。

まちづくりは、行政の力がなくなっているので「町民をまきこんでまちづくりをしよう」

と言う発表がありましたが、グループの発表とは思えなかったのが残念です。

そもそもまちづくりは「そこに暮らし関わる人が、自らの暮らしを良くするために行う」

という前提が、共有できたら良かったのになあと思いました。

時間が足りなかった（まとめる時間）
東栄町で活動している団体のことを知らなっかので知れて良かった。色んなことを考えて

思ってみんな暮らしているのでそれぞれ楽しく豊かに暮らしていけるとよいと思った。
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